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股票简称：涪陵电力           股票代码：600452           编号：2023—014 

 

重庆涪陵电力实业股份有限公司 

关于 2022 年度业绩说明会召开情况的 

公 告 
 

本公司及董事会全体成员保证公告内容的真实、准确和完整，对公告的虚假记载、

误导性陈述或者重大遗漏负连带责任。 

 

重庆涪陵电力实业股份有限公司（以下简称“公司”）于 2023 年 5

月 4 日 14:00 时至 15:00 时在上海证券交易所上证路演中心（网址：

http://roadshow.sseinfo.com/）,采用网络互动方式召开了公司 2022年

度业绩说明会。关于本次业绩说明会的召开事项，公司已于 2023 年 4月

24日在《中国证券报》、《上海证券报》、《证券时报》、《证券日报》及上海

证券交易所网站上披露了《重庆涪陵电力实业股份有限公司关于召开 2022

年度业绩说明会的公告》（编号：2023-013）。现将本次业绩说明会有关事

项公告如下： 

一、本次说明会召开情况 

2023年5月4日，公司董事长雷善春先生，总经理蔡彬先生，副总经理

陈磊先生，财务总监兼董秘代行人刘薇女士出席了本次业绩说明会。公司

针对 2022年度的经营成果、财务状况的具体情况与投资者进行互动交流，

并就投资者关注的问题进行了回复。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

（一）对于业绩说明会，有以下疑问需提出请贵公司管理层做出解答：

1.2022年四季度亏损，除了年报披露的因素，其他具体原因是什么？2.为

何2023年度经营计划营收只有不到35亿元，还不及2022年的营收水平，可

持续发展体现在哪里；3.公司高质量发展的动力何处体现？ 
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回答：公司2022年开始执行输配电价政策，电网企业的盈利模式从购

销价差模式转变为输配电价模式，这也是电力体制改革的重要内容，随着

改革的推进，公司营销服务和电费结算方式也发生一定变化，季度数据仅

做参考，请以经审计的年度报告为准，更能体现企业的整体情况；公司2022

年年初计划实现营收为34亿，而2023年计划实现营收为34.80亿元，同比

增加；公司本着为全体股东负责的原则，将积极面对经营管理中的机遇与

挑战，坚持稳中求进总基调，努力推动公司持续、稳定、健康发展。 

（二）公司2021年计划在2022年完成固定资产投资9亿元，而公司2022

年新增在建工程仅有约4.46亿，其中公司重要在建工程节能项目投入约

2.7亿元，请问造成大额差异的原因是什么，公司新增节能业务的规模相

较去年进一步萎缩，请问节能业务发展受限的原因是否因为节能业务市场

接近饱和，是否有其它原因导致？ 

回答：2022年部分节能新项目受外部环境因素影响，工程进度滞后。

节能环保属于国家支持发展的产业，节能业务具有较为广阔的发展空间，

且在现行电力体制下，配电网节能业务有一定的行业壁垒，同时，在“碳

中和，碳达峰”目标下，电力节能产品技术不断迭代更新、电网自身降损

需求，公司配电网节能业务也迎来更多的发展机遇。 

（三）公司三位独立董事沈剑飞、刘斌、曹兴权是否切实履行自己的

身为独立董事的义务，独立董事沈剑飞，全年8次董事会，0次到达现场参

与，其是否能够清楚了解公司经营情况并维护中小投资者合法权益，公司

为独立董事购买的责任保险是否为独立董事不履行职责的免责险？ 

回答：公司独立董事沈剑飞先生长居北京，2022年因疫情管控要求未

能参加公司现场会议，但是经营管理层与全体独立董事保持了定期的沟

通，定期通报公司生产经营情况和重大事项进展情况以及公司业务经营管

理状况，使各位独立董事能及时了解相关业务运行和管理情况，并获取了

足够作出独立判断的资料，为独立董事履行职责，发表客观、公正的独立
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意见提供了有效依据。 

（四）公司2021年员工数量为735，2022年员工数量为719，2022年支

付职工薪酬比2021年多10776339.65，请问在公司公司员工减少并且公司

扩张进度萎缩的情况下，支付的职工薪酬比去年多一千多万的原因是什

么？ 

回答：公司2022年应付职工薪酬较2021年同比减少，具体数据请查阅

公司2022年年度报告相关章节。 

（五）请问从2022年三季度开始，业绩一路下滑，四季度甚至出现亏

损的的的原因是什么，以前年度都没有出现过这种情况，谢谢！ 

回答：公司2022年开始执行输配电价政策，电网企业的盈利模式从购

销价差模式转变为输配电价模式，这也是电力体制改革的重要内容，随着

改革的推进，公司营销服务和电费结算方式也发生一定变化，季度数据仅

做参考，请以经审计的年度报告为准，更能体现企业的整体情况。 

（六）请问公司是否已经在贯彻esg的理念，公司的投资者关系是如

何开展的，除了这样的活动外，投资者还可以从哪些渠道了解公司的情

况？ 

回答：公司一直重视投资者关系管理工作，通过对外公开电话、官方

邮箱、上证“e”互动与投资者进行互动交流，回复留言，耐心解答投资

者的质疑，澄清市场不实传闻，促进公司与投资者之间的了解与认同，维

护公司良好的投资者关系管理形象。 

（七）公司资产重组进来了国网系统的20多家省公司，现在开展业务

如何，对上市公司的业绩贡献因此会有多少？未来是否还有类似的重组规

划？ 

回答：公司2020年完成资产收购后，进一步优化了产业结构，新增的

资产及业务已成为公司主营业务不可分割的重要组成部分。在“双碳”目

标下，节能业务具有较为广阔的发展空间，公司配电网节能业务也迎来更
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多的发展机遇。 

（八）根据年报的工作计划，今年的固定资产投资为12亿左右，请问

贵公司有信心完成吗？ 

回答：公司将按照年度经营目标，部署落实各项工作计划，积极面对

经营管理中的机遇与挑战，努力推动公司持续、稳定、健康发展。 

（九）能告诉涪陵电力公司的网站网址吗，一直没有找到？ 

回答：公司网站正在改版重新上线，各位投资者可以通过公司对外公

开电话、邮箱或者上证“e”互动等方式咨询提问。 

（十）公司2022年末货币资金约22亿，2022年公司在中国电力财务公

司的日均存款高达约5.9亿元，2022年全年短期借款3.8亿元，利息费用

10992029.14，利息收入16481187.08，根据公司2022年度报告来看，公司

全年有大量闲置资金，请说明该短期借款的必要性及合理性，是否存在损

害中小股东合法权益的行为？ 

回答：公司2022年部分节能新项目受外部环境因素影响，投资减少、

工程进度滞后，导致资金留存较多，同时，因生产经营需要也存在短期融

资，符合公司实际情况。 

（十一）根据公司的回答“公司2022年应付职工薪酬较2021年同比减

少”代表支付的工资减少，所以公司支付的职工薪酬是全年计提的吗？ 

回答：应付职工薪酬涵盖应支付职工的各种薪酬。 

公司在此对长期以来关注和支持公司发展并积极提出建议的投资者

表示衷心感谢！ 

特此公告。 

 

 重庆涪陵电力实业股份有限公司 

 董 事 会 

   二○二三年五月五日 


